



**Stadt  
Luzern**  
Kommunikation

## **Eröffnung Haus Rubin im Betagtenzentrum Eichhof**

Medienmitteilung und Veranstaltungshinweis

E-Mail

Print- und AV-Medien  
Stadt Luzern

KOMM

Luzern, 3. November 2008

**Das Haus Rubin im Betagtenzentrum Eichhof wurde renoviert und umgebaut. Die neuen Pflegeabteilungen und Spezialangebote entsprechen den heutigen Bedürfnissen. Das Farbkonzept, der offene Lichthof, die Cafeteria und der Garten machen das Haus Rubin zu einem schönen und modernen Pflegebau.**

Eine zukunftsgerichteten Betagtenbetreuung braucht zeitgemässe Betagtenzentren. Darum werden nach dem Eichhof auch die Zentren Wesemlin, Dreilinden und Staffelnhof in Littau erneuert. Im Rosenberg ist ein Angebot der Übergangspflege geschaffen worden. Weitere Projekte sind in Planung. Alle diese Projekte stehen für eine zeitgemässe und zukunftsgerichtete stationäre Pflege und Betagtenbetreuung der Stadt Luzern. Das gilt insbesondere auch für das Haus Rubin im Betagtenzentrum Eichhof, das nun als erstes als neues Pflegeheim seinen Betrieb aufnehmen kann.

### **Vom Spitalbau zum modernern Pflegeheim**

Das 1973 eröffnete Haus Rubin war mit ursprünglich 156 Betten als klassisches Pflegeheim konzipiert und orientierte sich architektonisch stark an den damaligen Spitalern. Am 25. September 2005 stimmte die Luzerner Stimmbevölkerung mit einer Mehrheit von 85 Prozent zu, das Haus für 28 Millionen Franken zu erneuern und zu modernisieren.

Das Haus Rubin bietet neu 144 Plätze. Das Angebot ist den heutigen Bedürfnissen entsprechend ausgebaut worden. Mehrbettzimmer wurden zu Gunsten eines grösseren Angebots an Einbettzimmern mit Toilette und Dusche aufgehoben, das erlaubt mehr Privatsphäre. Weil sich viele Bewohnerinnen und Bewohner in Zweierzimmern besser aufgehoben fühlen als in Einbettzimmern, werden auch solche angeboten. Neue Wohnstuben, Wohnnischen und Wohnküchen machen das Pflegeheim wohnlicher und fördern das Gemeinschaftsleben. Die

Stadt Luzern  
Kommunikation  
Hirschengraben 17  
CH-6002 Luzern  
Telefon: 041 208 83 00  
Fax: 041 208 81 59  
E-Mail: [Kommunikation@StadtLuzern.ch](mailto:Kommunikation@StadtLuzern.ch)

neue Anordnung des Korridors und der Gemeinschaftsräume schafft helle Innenhöfe, die Licht und Leben in das Pflegeheim bringen.

#### **Neu konzipierte Spezialangebote**

Das seit rund zehn Jahren bestehende Tagesheim zur Entlastung pflegender Angehöriger wird im bisherigen Umfang, aber in geeigneteren Räumlichkeiten weiterbetrieben werden. Die Demenzabteilung im Betagtenzentrum Eichhof erhält einen grosszügigen, direkten Zugang zum Garten. Mitte Januar wird eine erste Palliativabteilung für die Region Luzern entstehen, in der auch jüngere erwachsene Menschen mit einer fortgeschrittenen, unheilbaren Krankheit aufgenommen werden können.

#### **Tag der offenen Tür im Haus Rubin am 8. November 2008**

Für die Öffentlichkeit wird am Samstag, **8. November 2008**, von 10 bis 16 Uhr ein **Tag der offenen Tür** durchgeführt. Besten Dank, dass Sie darauf in Ihrem Veranstaltungskalender hinweisen. Weitere Infos finden Sie unter [www.stadt Luzern.ch/eichhof](http://www.stadt Luzern.ch/eichhof).

#### **Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:**

Stadt Luzern

Sozialdirektion

Beat Demarmels, Leiter Heime und Alterssiedlungen

Telefon: 041 208 81 51

E-Mail: [Beat.Demarmels@StadtLuzern.ch](mailto:Beat.Demarmels@StadtLuzern.ch)